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FECHA: Marzo 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “¡uff!: hubo 3 ejecutados” 

Criterio “Irá Olvera por reforma fiscal” 

 “Buscará Olvera dar más apoyos a los municipios”  

 “Insistirá Olvera en Aeropuerto Comercial” 

 
“Anuncia Olvera reforma fiscal” 

 “Disuelve Olvera Ruiz equipo de transición” 

 
“Aeropuerto Internacional y no solo alterno: Olvera” 

El Independiente “El PRI aprobará reforma laboral, anticipo Jorge Rojo” 

La Crónica “Presentara Olvera, en breve, al equipo para recibir gestión” 

 
“Critica Hillary a SHCP” 

 
“Chocan por “Rápido y furioso” México y EU”  

 

“Sangre costeña” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD avala alianza en 35 municipios: Al menos 35 comités municipales del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en Hidalgo, aceptaron ir en un solo bloque con los partidos Acción Nacional y Convergencia para el 
proceso electoral que vivirá el estado el próximo 3 de julio. Marco Antonio Rico Mercado, integrante del secretariado 

perredista, indicó que el Consejo Estatal  de su partido aprobó los convenios de coalición en los siguientes municipios: 

Omitlán, Atotonilco el Grande, Singuilucan, Epazoyucan, Nicolás Flores, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, Zacualtipán, 
Xochicoatlán, Lolotla, Apan, Emiliano Zapata, Villa de Tezontepec, Tuianguistengo, El Arenal, Mineral del Chico, Metepec, 

Cardonal, Chilcuautla, Alfajayucan, Jacala, Santiago de Anaya, Tlahuiltepa, Molango, Tepehucán de Guerrero, Huautla, 
Zempoala, San Agustín Tlaxiaca, Huehuetla, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Zimapán, Mixquiahuala y Tolcayuca. 

Sin embargo, el partido del sol azteca tiene un segundo grupo de municipios que en los siguientes días determinará si va 

en alianza con PAN y Convergencia dentro de los que destacan: Pachuca, Huejutla, Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan, 
Acaxochitlán, Tepeji del Río, Atitalaquia, Huichapan, Metztitlán, San Felipe Orizatlán, Calnali, Tizayuca, Progreso de 

Obregón, Tezontepec de Aldama, Tenango de Doria, Nopala, Atlapexco, y Cuautepec de Hinojosa. Dichas localidades tienen 
algunos días para acordar los convenios aliancistas. El consejo estatal perredista aprobó con 75 votos a favor y tres en 
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contra los convenios de coalición, en donde más de 30 municipios, el Partido de la Revolución Democrática va sin alianza, 

así como con candidatos y planillas propias.  “Estamos en las posibilidades de unirnos con dos partidos porque el PT por su 

congreso nacional decidió no ir en alianza, así que mantenemos pláticas con Acción Nacional y Convergencia en ese sentido 
y con el PT en el sentido de que podamos ir en algunos municipios de facto”, dijo Rico Mercado.  El perredista subrayó que 

la alianza opositora al Partido Revolucionario Institucional, que se conforme con PAN y Convergencia, será un bloque 
unificado para todo el estado.  “La expectativa es ganar todos los municipios, pero a pesar de los números sabemos de la 

embestida priista gubernamental en las campañas y en eso nos tenemos que preparar, pero tenemos una gran 

expectativa”.  Claves-El PAN sesiona• Ayer, también el Partido Acción Nacional en Hidalgo sesionó para conocer cuántos 
municipios aprobaron sus políticas de alianzas.• Sin embargo, el evento fue a puerta cerrada y se desconoce el número de 

consejos municipales que aceptaron ir en coalición.• Hasta hace una semana, el aprobó ir coalición en al menos 40 de los 
84 municipios de la entidad para las elecciones a presidentes municipales. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Decisión de alianza es del Panal: Fayad: Después de que el dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Fernando Flores Pérez, asegurara que competirán solos en las elecciones municipales del 3 de julio, el líder del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Omar Fayad Meneses dijo que ambos institutos políticos perderían la 

oportunidad de repetir el éxito que ya han tenido en otros procesos electorales. “El Panal perdería muchísimo porque la 
mayoría de los votos los tiene el PRI. Yo no lo veo desde la expectativa de pérdida, yo creo que perderíamos la oportunidad 

de volver a tener el éxito que ya hemos y tenemos juntos… ambos perderíamos mucho”. El también diputado federal 

señaló que la invitación para formar una alianza con el Panal continúa abierta, sin embargo aseguró que serán respetuosos 
de la decisión que tomen la dirigencia estatal y nacional de ese partido. “Es una decisión de él, acabo de platicar con él, le 

acabo de decir que estamos listos en el PRI con los brazos abiertos y la mano estirada, de él dependerá si decide coaligarse 
con nuestro partido para el próximo proceso electoral, si decide no hacerlo nosotros seremos respetuosos de la decisión 

que tomen”. Fayad Meneses negó que se hayan caído las pláticas con el Partido Nueva Alianza en busca de una coalición, 
nos obstante dijo que el diálogo continúa ya que aún no ha concluido el tiempo para registrar la coalición ante el Instituto 

Estatal Electoral del estado de Hidalgo. “No, hasta el momento, no porque las pláticas están, yo le he hecho el ofrecimiento 

a Fernando Flores Gómez, pero es una decisión de él, de su consejo estatal y su consejo nacional, nosotros ya estamos 
listos y lo que es importante es que tome una decisión pronto porque el día 26 de marzo se cierra el plazo para que 

podamos ir en coalición”. El presidente estatal del tricolor aseveró que a su partido no le preocupa si el Panal no decide ir a 
la elección en alianza, por el contrario, les deseó buena suerte si es que deciden competir solos. “Tiene el Panal nuestra 

invitación, estamos listos, es una decisión de ellos que espero que la tomen pronto y adecuadamente, si deciden ir con 

nosotros, bienvenidos; si deciden ir solos, les deseamos mucha suerte”. Omar Fayad expresó que con el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) de Hidalgo tienen prácticamente cerradas las negociaciones para formar una alianza y 

subrayó que es casi un hecho que irán juntos.  (Jonathan Collazo, página 11) 

Milenio-PRI-PVEM, en 20 municipios: A unos días de cumplirse el plazo para registrar alianzas ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEE), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ha acordado con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

participar en coalición en 20 municipios hidalguenses. De acuerdo con Jorge Malo Lugo, líder del Verde en Hidalgo, desde 
hace tres meses iniciaron las negociaciones con el Revolucionario Institucional, con las cuales concluyeron que en una 

veintena de municipios participaran juntos el próximo tres de julio en las elecciones que renovarán las 84 alcaldías de la 
entidad. De los restantes 60 localidades en las que competirán solos, prevén por lo menos ganar seis alcaldías 

pertenecientes a los municipios que ya gobiernan en su autollamado corredor verde en la región de Nopala.  Los líderes de 

ambos partidos se encuentran en las negociaciones sobre cuántas regidurías y síndicos serán repartidas como parte de la 
alianza que enfrentará en varios municipios a otra coalición opositora al PRI entre los partidos de Acción Nacional y 

Revolución Democrática.  “Nosotros estamos trabajando para construir una alianza con el PRI y con Nueva Alianza, es una 
coalición parcial, en los cuales probablemente nos podamos coaligar entre 15 y 20 municipios en la entidad”, señaló. 

“Tenemos tres meses de estar en pláticas con el Revolucionario Institucional, estamos por definir unas situaciones de 

repartición de regidurías y otro tipo de cuestiones propias de las administraciones municipales”. En la pasada elección para 
gobernador, la alianza conformada por PRI, PVEM y Nueva Alianza rindió frutos.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Rehúsa PVEM conquista de secretaría en futuro mandato: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
no tiene contemplada en los acuerdos con el gobernador electo, Francisco Olvera, una secretaría para la próxima 

administración, afirmó el legislador Honorato Rodríguez Murillo. Los acuerdos para establecer la alianza entre el PRI y el 

PVEM sólo fueron de trabajar para ganar las elecciones a las diputaciones locales y gubernatura. “No hay nada que 
comprometa a la administración estatal con nuestro instituto político, sólo el trabajo coordinado en cada uno de los 84 

municipios hidalguenses”. Agregó que Olvera Ruiz tiene la plena libertad de formar su gabinete como lo considere 
conveniente en los próximos días. Cuestionado sobre si buscará la candidatura a la alcaldía de Huichapan, comentó que 
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aún queda tiempo para definir quién será el elegido según las reglas y convocatoria. (Alberto Quintana, página 04)  

Crónica-Marcha alianza en al menos 40 municipios, aclara Fayad: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está 

listo en todos los municipios para que los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista concreten la coalición para la 
renovación de los 84 ayuntamientos, afirmó el dirigente estatal priista Omar Fayad. Realizó la propuesta a los dirigentes de 

estos institutos políticos y el PRI está en total apertura para definir la alianza en estas elecciones. “Estoy enterado de que 

consultan a sus consejos nacionales para definir el acuerdo; el PVEM ya me comentó que tiene la autorización y el Panal 
aun no define”. Respecto al Panal, consideró que “siguen desojando la margarita, pero se deben definir por que queda muy 

poco tiempo, ya que el 26 de marzo es la fecha límite para realizar los registros de las coaliciones ante el IEEH”. Estimó 
que en un promedio de 40 municipios se podría establecer la alianza. Añadió que en cuanto sea informado de que ya 

tienen una decisión se sentarán a dialogar para definir en qué municipios establecerán las coaliciones y quién las 
encabezará, es un trabajo arduo y Fernando Flores, dirigente del Panal, lo conoce muy bien. Respecto a la alianza entre 

PAN y PRD, Fayad indicó que “conocemos que van unidos a la contienda del 3 de julio, por ello vamos a trabajar en los 84 

municipios”. CERTIDUMBRE. En cualquier escenario, tenemos la confianza de que ganaremos Pachuca y muchas más 
alcaldías, pues las cifras y el trabajo de los priistas en el estado, respalda esta proyección, detalló Fayad Meneses. 

“Seguramente tendremos muy buenos resultados, el cálculo en Pachuca nos brinda la certeza de ganar la elección del 3 de 
julio, siempre y cuando hagamos nuestro trabajo político y de promoción”. Reiteró que están dispuestos a formalizar la 

alianza, pues “los recibimos, pero si no quieren, les deseamos la mejor de las suertes”. (Alberto Quintana, página 04) 

Sol de Hidalgo-Alternancia en la coordinación del congreso demuestra pluralidad: Como una muestra más de la 
pluralidad que se vive en Hidalgo calificó el dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal), Fernando Flores, la alternancia que 

habrá, durante la 61 Legislatura, en la presidencia de la Junta de Gobierno del Congreso, pues su organismo político, 
afirmó, la presidirá un año. Explicó que conforme a la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Hidalgo, la primera minoría, 

que esta ocasión la conformará la bancada del Panal, podrá elegir uno de los tres años legislativos para presidir ese órgano 

colegiado que, entre otras cosas, se encarga de conducir los trabajos legislativos y "proponer los esquemas para la 
vinculación política con los ámbitos de gobierno federal, estatal y municipal, y, en su caso, con los organismos 

internacionales similares". Fernando Flores expresó que por el momento aún no se decide, entre la dirigencia estatal y los 
diputados locales electos del Panal, cuál de ellos fungirá como presidente de la Junta de Gobierno, aunque, apuntó, "lo que 

está claro es que Nueva Alianza va a presidirla un año, conforme a la Ley Orgánica del Poder Legislativo". Consideró que 

los seis legisladores electos de Nueva Alianza tienen la capacidad de desempeñarse como presidente de ese órgano 
colegiado. "Lo vamos a platicar. No lo hemos hecho porque de los últimos nueve meses, seis han estado en capacitación 

con cursos y talleres". Respecto a cuál de los tres años legislativos elegiría, considerando que el primero dura cinco meses 
y los dos restantes el año completo, reiteró que también será una decisión entre la cúpula estatal del Panal y los 

legisladores locales electos, pues por el momento no ha sido tema de discusión.. ALTERNANCIA ES PLURALIDAD No 
obstante, aseveró que esta alternancia en la presidencia de la Junta de Gobierno es de gran trascendencia, debido a que 

"dejará un precedente importante y un mensaje de pluralidad hacia la sociedad hidalguense, en cuanto a que se confirma 

que los tiempos han cambiado y hoy el asunto de gobierno, tanto en el Poder Ejecutivo como en el Legislativo, tendrá que 
ser la suma de visiones para trabajar a favor de Hidalgo". Además, descartó que sea motivo de conflicto entre el Panal y su 

aliado en las elecciones, el PRI. "Por el contrario, considero que con ellos hemos sido aliados, llegamos al Congreso, porque 
convenimos una coalición y creo que ésta no sólo fue electoral, sino de gobierno. Entonces, con el PRI hemos tenido 

entendimientos y acuerdos, por lo que no habrá conflictos, sino que enviaremos un mensaje a la ciudadanía de tolerancia, 

inclusión, pluralismo ideológico y político, así que creo que le va a caer bien al estado esta situación". (redacción Ojo 
Política) 

Sol de Hidalgo-Declina Estela Rubio; apoyará a su cuñado: La diputada perredista Estela Rubio declinó a favor de su 

cuñado Juan Ortiz Simón como candidato en las próximas elecciones. Durante rueda de prensa organizada en las oficinas 
de la Unidad de Fuerza Indígena Campesina (UFIC), la legisladora del Congreso del Estado puntualizó que no recibió 

ningún tipo de presión para desistir de su aspiración por la candidatura del Sol Azteca en Ixmiquilpan, pues así lo manifestó 
en su momento. En el presidium, sentada a un costado de Juan Ortiz, quien también es dirigente de la UFIC en este 

municipio y todo indica será el candidato de la Revolución Democrática, al tener el visto bueno de las tribus que conforman 
el Consejo Político Municipal, la diputada expresó la propuesta de que ella encabece otros partidos políticos también de 

izquierda. Sin mencionar siglas, señaló que se mantendrá firme en el PRD tanto del municipio como del estado.. Además, 

subrayó que su estancia en la UFIC continuará, pues declinar hacia su pariente no significa una ruptura en los lazos 
familiares, ni políticos del gremio perredista. Estela Rubio indicó que entre sus acciones políticas tiene contemplado brindar 

apoyo a Juan Ortiz a fin de que se fortalezca su figura política rumbo al Consejo Político, pues éste será el encargado de 
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elegir al candidato en abril próximo. El primero de abril concluirá la actual legislatura del Congreso del Estado. Ante esa 

fecha, la diputada respondió que su próximo objetivo en su carrera política es trabajar para ser candidata a la diputación 

federal por el distrito de Ixmiquilpan e igualmente llegar a ser dirigente de su partido en la entidad. Al tomar la palabra, 
Juan Ortiz subrayó que la legisladora se sumó al proyecto libremente: palabras que la diputada escuchó.  "Te quiero 

comentar que no fue presionada, pero sí espero que mi partido (PRD) considere a las mujeres en otros municipios donde 
existan liderazgos. Yo, en ese sentido, sí voy a trabajar, sí voy a pugnar por que se abran estos espacios", indicó. 

(redacción Ojo Política) 

Criterio-Pachuca favorece a oposición JGM: El escenario político electoral que se presenta en Pachuca es favorable 
para la oposición, debido a que los grandes mitos de la fortaleza del partido oficial se encuentran a la baja, consideró el 

senador José Guadarrama Márquez. Considerado entre algunos de los políticos que tienen la posibilidad de encabezar la 
candidatura de la oposición, se desmarca de obsesiones y plantea que su participación sólo será posible cuando existan las 

condiciones. Apurando el reloj por las inusitadas entrevistas que le demandan los medios locales, planteó su realidad: 

"Estoy dedicado a fortalecer a nuestros cuadros, al PRD, siempre con la mira de acrecentar el patrimonio de izquierda, no 
sólo de buscar una candidatura, sino muchas porque somos parte del mismo esfuerzo". Además, recordó el creador del 

Frente Democrático Hidalguense (FDH) que bajo esas siglas, existe una tarea política diaria en donde se van formalizando 
las aspiraciones de muchos hidalguenses. Y justo en estas fechas de definiciones, es cuando los liderazgos saltan a la vista 

y son señalados como candidatos naturales a las alcaldías. El trabajo hacía el interior del FDH, dijo, se ve reflejado cuando 

alcanza a postular a sus hombres y mujeres. En esta dinámica "es donde se me ha señalado como un posible candidato 
para llevar las riendas de la alcaldía de Pachuca". La experiencia que ha logrado conjuntar en una carrera que comenzó 

antes de cumplir los 20 años, "me ha dictado saber esperar con paciencia que los tiempos y las condiciones sean las 
idóneas". Algo así, recordó, sucedió cuando peleó la senaduría que actualmente desempeña. "Fueron momentos difíciles al 

decidir ir contra corriente, frente al hombre con mayor capital político y con toda la estructura del estado a su favor, sin 
embargo la sociedad logró dar su voto de confianza y aquí estamos", dijo. Guadarrama Márquez aseguró que en este 

momento todavía sólo son buenas intenciones las que existen en torno a su posible candidatura, "falta que los partidos, en 

este caso el propio PRD y el PAN definan una posible alianza". Existe simpatía social respecto a su posible candidatura, dijo; 
sin embargo "para eso deberán existir las condiciones necesarias para lograr un triunfo".  

Estoy dedicado a fortalecer a nuestros cuadros, al PRD, siempre con la mira de acrecentar el patrimonio de izquierda, no 
sólo de buscar una candidatura, sino muchas José Guadarrama, senador del PRD. (Jorge Martínez página 04). 

Criterio-Urge Fayad Meneses a Panal a definirse sobre una posible coalición: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) urgió a Nueva Alianza para que se defina en torno a su participación en una coalición en donde también 
entraría el Verde Ecologista, debido a que los tiempos están encima y se necesitan hacer trabajos previos. Así lo planteó el 

dirigente estatal priista, Omar Fayad Meneses, quien dijo que en caso contrario que se defina y "pues si buscan ir solos a la 
elección de ayuntamientos, pues les deseamos toda la suerte necesaria". Dijo que Fernando Flores, dirigente estatal de 

Nueva Alianza, bien "conoce todos los trabajos que se tienen qué hacer para amarrar una coalición, entonces es necesario 

que busquen clarificarlo hacia el interior de su partido", dijo Fayad Meneses. Informó que con el Verde Ecologista ya se 
sentaron y platicaron largo y tendido sobre los municipios en donde podrán hacer causa común para enfrentar a la 

oposición. El 26 de marzo se encuentra como fecha límite para registrar las coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral. 
Ante ello, Omar Fayad dijo que aún se encuentran en espera de que haya una determinación de Nueva Alianza a través de 

sus consejos político estatal, porque de otra manera tendrán que hacer sus ligas sólo con el Verde y, de allí, enfrentar con 

éxito las elecciones del domingo 3 de julio. Finalmente, planteó que existe la suficiente capacidad para enfrentar a los 
opositores, aun cuando vayan aliados, "aunque ya entiendo que son un solo partido político, porque ya comparten hasta el 

ideario al haber olvidado sus plataformas políticas", dijo al referirse al PAN y al PRD. (Jorge Martínez página 05). 

Criterio-Coalición PRD-PAN será en 35 municipios: Marco Antonio Rico Molina, integrante del secretariado del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, informó que en 35 municipios del estado irán en coalición con el 

Partido Acción Nacional y Convergencia, mientras que en otros 17, estarán valorando la posibilidad de liga. Con 75 votos a 
favor y tres en contra, los convenios de coalición se firmaron y aprobaron el pasado miércoles, durante una sesión del 

Consejo Estatal de ese partido. Sin embargo, en los 32 municipios restantes, los Comités Directivos Municipales (CDM) 
declinaron ante la idea de coaligarse con otros partidos. "Estos convenios de coalición, quiere decir que ya vamos a firmar 

con los otros partidos la alianza, con las posiciones, quién encabeza, a quién les corresponde las alcaldías y regidurías, la 

plataforma entre los partidos coaligados..., se aprobó también ahí", señaló. Sin embargo, al querer conocer dichas 
posiciones de las plataformas, el perredista se negó a informar Los 35 municipios son Omitlán, Atotonilco El Grande, 

Singuilucan, Epazoyucan, Nicolás Flores, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, Zacualtipán, Xochicoatlán, Lolotla, Apan, 
Emiliano Zapata, Villa de Tezontepec, Tuianguistengo, El Arenal, Mineral del Chico, Metepec y Cardonal. Así como 
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Chilcuautla, Alfajayucan, Jacala, Santiago de Anaya, Tlahuiltepa, Molango, Tepehucán de Guerrero, Huautla, Zempoala, San 

Agustín Tlaxiaca, Huehuetla, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Zimapán, Mixquiahuala y Tolcayuca. Los 17 que 

están en un segundo bloque son Pachuca, Huejutla, Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan, Acaxochitlán, Tepeji del Río, 
Atitalaquia, Huichapan, Metz-titlán, San Felipe Orizatlán, Calnali, Tizayuca, Progreso, Cuautepec, Tezontepec, Tenango de 

Doria y Nopala. (Antonio Alcaraz, página 04). 

El Independiente-Panistas dejan a CEN definición de coaliciones: El Consejo Estatal del Partido Acción Nacional en 
Hidalgo, hasta el cierre de esta edición, contemplaba dejar reservada la coalición amplia con el PRD para que sea el Comité 

Directivo Nacional el que decida si van unidos en la contienda electoral municipal del 3 de julio en el municipio de Pachuca. 
El planteamiento se realizó después de la 22 horas de este jueves, cuando se inscribieron 10 oradores para dar su punto de 

vista sobre si es necesario que el comité nacional decida esta situación o van solos en la jornada electoral. Esta semana el 
presidente del comité municipal pachuqueño, Juan Carlos Robles dio a conocer que sería la dirigencia estatal la única que 

tomaría la decisión de ir o no en coalición en Pachuca, lo cual causó molestia en la dirigencia municipal pues en su consejo 

estatal se estipula que sea la dirigencia nacional la que decida. Son 54 consejeros panistas los que conforman el Consejo 
Estatal y de los cuales se presume que 30 son afines al comité directivo estatal y fueron estos últimos los que buscan que 

sea el comité nacional el que dé la última palabra para ir o no en coalición con el PRD. (Miguel Ángel Carrasco. Página 06). 

El Reloj-En “stand by” la coalición PAN-PRD en Pachuca: Con 75 votos a favor y 3 en contra, el Consejo Estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó conformar el bloque opositor, además, de participar en una alianza de 

facto con el Partido del Trabajo, en caso de concretar negociaciones con Acción Nacional. Asimismo, integrantes del 
Consejo Estatal del PRD avalaron los convenios de coalición amplia signados en 35 ayuntamientos, y respetarán la decisión 

de aquellos Comités Locales como es el caso de Zapotlán y Mineral del Monte, donde, militantes rechazaron una coalición, 
sobre todo, con Acción Nacional. Aldo Molina y Marco Antonio Rico; secretario general del PRD y vocero, respectivamente, 

dejaron en claro, el caso Pachuca se considera en “stand by”, lo que significa, falta el consenso entre ambas dirigencias 

estatales a pesar del rechazo contundente de Robles Acosta, quien enfatizó, no dejarán al PRD imponer a un candidato, por 
el contrario, deberá surgir de las filas panistas. Mientras Pachuca se mantiene reservado, los convenios aprobados están 

centrados en: Acatlán, Atotonilco El Grande, Singuilucan, Epazoyucan, Nicolás Flores, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, 
Zacualtipán, Xochicoatlán, Lolotla, Apan, Emiliano Zapata, Villa de Tezontepec, Tianguistengo, El Arenal, Mineral del Chico, 

Metepec, El Cardonal, Chilcuautla, Alfajayucan, Jacala, Santiago de Anaya. También destaca Tlahuiltepa, Molango, 

Zempoala, Zimapán, Huautla, Tepehuacán de Guerrero, Huehuetla, Santiago Tulantepec, Atotonilco de Tula, Tecozautla, 
Tepetitlán y Mixquiahuala. De igual forma, están pendientes Progreso, Tezontepec de Aldama, Tenango de Doria, 

Atlapexco, San Agustín Tlaxiaca, Actopan y Tolcayuca. Al igual que Pachuca, están “en el limbo” los municipios de Huejutla, 
Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan, Acaxochitlán, Tepeji, Atitalaquia, Huichapan, Metztitlán, San Felipe Orizatlán, Calnali, 

Tizayuca y Cuautepec. (Verónica Ángeles, página 04). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-Se termina el plazo para renovar la credencial de elector: El próximo domingo cierra la campaña de 

actualización de credencial de elector, indicó la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo 

Chalit. Hizo un llamado a todos los ciudadanos que deseen inscribirse en el padrón electoral, o que quieran hacer cambio 
de domicilio, correción de datos o reposición a que acudan a los módulos de atención antes del domingo 13 de marzo, 

fecha en que se cierra la campaña. Explicó que después de esta fecha se podrán seguir haciendo trámites; sin embargo, las 
credenciales de elector serán entregadas hasta después de que se lleve a cabo el proceso electoral, es decir, después del 3 

de julio. Mientras que a quien realice su trámite antes del 13 o el mismo 13 de marzo podrá recoger su credencial de 

elector antes del 15 de abril, de tal forma que podrá participar en el proceso electoral para la renovación de ayuntamientos, 
Hoyo Chalit explicó que las identificaciones que no sean recogidas antes del 15 de abril serán resguardadas en una bóveda 

de seguridad, y se podrá tener acceso a ellas, igualmente hasta después de la jornada electoral. Por otro lado, adelantó 
que el próximo 31 de marzo se llevará a cabo el conteo de las credenciales que fueron tramitadas hace más de 2 años y 

medio y que no han sido recogidas por el titular, por tal motivo se procederá a destruirlas y posteriormente a 

enterrarlas.(Verónica Ángeles, página 04). 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera anuncia reforma fiscal: Con el registro de más de 25 mil propuestas, el equipo de transición del 

gobernador electo Francisco Olvera Ruiz cerró el programa Voces por Hidalgo el cual será la base para la realización del 
anteproyecto del Plan Estatal de Desarrollo que será dado a conocer el próximo primero de abril. El ex alcalde capitalino 

indicó que el Plan Estatal de Desarrollo se construirá con una visión municipalista, por ello adelantó que el mismo primero 
de abril, día en que tome posesión, entregará un paquete de reformas fiscales a la legislatura entrante, con la cual se 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/32309-20110311-p6-n3
http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-7546.htm
http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-7545.htm
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pretende fortalecer los ingresos propios de los ayuntamientos del estado. “Habrá de ser un plan con una visión 

municipalista y para que se confirme esta visión municipalista y la única forma de fortalecer al municipio a través del 

ayuntamiento es con recursos, por eso el mismo primero de abril habremos de entregar al Congreso del estado, a la 
próxima legislatura un paquete de reformas fiscales que nos llevarán a fortalecer los ingresos propios de los 

ayuntamientos”. Así mismo expresó que arrancarán un programa con el cual se pretende dar empleo a los jóvenes 
egresados de las escuelas públicas y privadas de toda la entidad. “El mismo primero de abril arrancaremos e impulsaremos 

un programa muy agresivo para darle un trabajo a nuestros jóvenes, los jóvenes de las instituciones públicas y privadas del 

estado que encontrarán muy pronto una oportunidad de trabajo aquí mismo en su propia tierra”. Olvera Ruiz dio a conocer 
que con la conclusión de este programa, dará paso a la realización de dos foros de cultura y educación, además de la 

integración de un equipo que se encargará del proceso entrega-recepción con la actual administración. “Hoy estamos 
prácticamente cerrando este ejercicio de Voces por Hidalgo, sin embargo todavía nos habrán de quedar algunas tareas 

pendientes, tendremos un foro de cultura y uno de educación antes del primero de abril, sin embargo había necesidad de 
cerrar el ejercicio del equipo de transición para dar paso a otro equipo que habrá de operar dos semanas y que será el 

equipo de entrega-recepción que se instalará el próximo martes”. El gobernador electo también informó que el próximo 

primero de abril quedará conformado el Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo (Copladei) el cual 
comenzará a trabajar en el Plan Estatal de Desarrollo, mismo que será presentado en a más tardar en el mes de junio. “El 

mismo primero de abril se habrá de integrar e instalar el Copladei y se habrá de trabajar en la elaboración del Plan Estatal 
de Desarrollo y muy pronto, no más allá del mes de junio o mayo habremos de entregar”. Una transición limpia••• En 

su discurso, el gobernador electo dijo que a poco más de 20 días del cambio de gobierno, el proceso de transición se llevó 

con tranquilidad y sin enfrentamientos entre la actual administración y la administración entrante. Francisco Olvera Ruiz 
señaló que lejos de competir con el gobierno del Miguel Osorio Chong, lo que se buscó durante nueve meses fue integrar 

un documento en el cual se vieran reflejadas las necesidades e inquietudes de la ciudadanía en general. “La existencia de 
dos figuras durante nueve meses, un gobernador electo y un gobernador en funciones pudiera haber sido un problema o 

un tiempo de desajuste. Lo que resolvimos es que este tiempo no fuera un tiempo de competir, si no un tiempo de 
posibilidades, por eso fue que decidimos integrar a un equipo de transición, un equipo que se dedicara a tener claro los 

problemas que a la sociedad le preocupan”. (Jonathan collazo, página 06) 

Crónica-Presenta gobierno del estado otro portal: El titular de la Oficina de Modernización e Innovación 
Gubernamental en la entidad, Víctor Santillán, presentó el portal “Hidalgo Móvil, el gobierno al alcance de tu mano”. Con el 

cual  se fortalece la política pública del mandatario Miguel Osorio, ya que las autoridades estatales estarán cerca de la 

población, brindarán servicios de calidad y mejorará la imagen gubernamental. Santillán Meneses indicó que el objetivo del 
nuevo espacio es “tener un gobierno disponible en cualquier momento y en cualquier  lugar”; por lo cual ubicó al estado 

como el quinto con un portal de este tipo. Detalló los beneficios del servicio como ahorro de tiempo y dinero al consultar 
información, optimizar procesos o promover la transformación. “Además será rápido, de calidad y oportuno; eliminará la 

burocracia excesiva, dará mayores resultados y modernizará la imagen de la administración pública”. En su primera 

versión, dicho recurso ofrecerá una estructura de fácil lectura, secciones de interés como Noticias, Turismo, Contactos, 
Teléfonos de Emergencia y Redes Sociales. Subrayó que las últimas investigaciones realizadas por expertos en redes 

sociales, ubican al gobernador Osorio como el sexto político más “twittero”, y a Hidalgo en el cuarto lugar de los gobiernos 
que más utilizan este tipo de herramientas. Por su parte, la secretaria de Turismo, Oralia Vega, explicó que en la sección 

del ramo existen segmentos de cultura, aventura, diversión, naturaleza, agencias y hospedaje, entre otros. “Es una 
herramienta que ayudará a promover los atractivos del estado otorgando a los usuarios información de manera gratuita, 

dinámica y oportuna a nivel nacional e internacional”. Los funcionarios firmaron un convenio con el Consejo Consultivo 

Ciudadano e iniciativa privada para lograr un mejor alcance de este servicio. (Alberto Quintana, página 04) 

Sol de Hidalgo-Gobierno de Osorio a la vanguardia en bienestar social: De acuerdo con los resultados del Censo 

de Población y Vivienda 2010, dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Hidalgo ostenta 

los primeros lugares nacionales en bienestar social, que es reflejo del importante avance que la entidad tiene en educación, 
salud y otros rubros. Estos logros fundamentalmente son resultado de la inversión para el fortalecimiento de la 

infraestructura hospitalaria y educativa; como ejemplo, destaca la construcción de los regionales de Tlanchinol, Apan, 
Ixmiquilpan, Huejutla, Tula, el comunitario de Huehuetla, además de los 13 nuevos centros de salud en diferentes 

municipios del estado y los próximos a edificarse en Tulancingo, Metztitlán, Zimapán y el del Especialidades. Igualmente, 
para la edificación y equipamiento de más planteles educativos en los niveles medio superior y superior. Durante la 

presentación de este ejercicio, el gobernador Miguel Osorio constató que en materia de salud, en los últimos cinco años, la 

población derechohabiente aumentó 104.8 por ciento, al pasar de 849 mil a un millón 739 mil hidalguenses, lo cual 
representa que dos de cada tres personas tienen garantizada la atención en una clínica u hospital dentro de su región. 

Asimismo, en educación se alcanzó el primer lugar en cobertura universal de nivel básico con 96.4 por ciento, atendiendo a 
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la población de 6 a 14 años; además de incrementar a 8.1 años el grado de escolaridad de los hidalguenses. Este ejercicio 

estadístico también concluyó un avance significativo en las zonas marginadas con la construcción de 97 mil pisos firmes, 

con lo que se supera la meta inicial de la administración establecida en el Plan Estatal de Desarrollo. De igual manera, en el 
rubro de vivienda, hoy Hidalgo cuenta con 400 mil nuevas casas, el doble de lo registrado en el censo del año 2000. En 

cuanto a servicios básicos, en materia de electrificación este reporte ubica a la entidad entre los estados con mayor 
incremento en este indicador, al lograr una cifra histórica de 97 por ciento en la cobertura. Respecto a drenajes, en los 

últimos años se pasó de 80 a 85.4 por ciento, que representa un avance de 5.4 por ciento, así como de 5.9 puntos 

porcentuales en el rubro de agua potable en viviendas para llegar a 91.2 por ciento en su cobertura. Sobre la cantidad de 
agua tratada en la entidad, en seis años se pasó de 4 a 15 por ciento, como resultado de las inversiones destinadas a la 

construcción de plantas de tratamiento y plantas potabilizadoras.  Este informe detalla que actualmente ningún municipio 
hidalguense se encuentra ubicado dentro de los 125 con menor índice de desarrollo humano en el país. El rubro 

metropolitano ha cobrado mayor fuerza en los últimos años, según indican los resultados, al concentrar 35.9 por ciento de 
la población total el estado en las zonas metropolitanas de Pachuca, Tulancingo y Tula. Actualmente, 50 por ciento de la 

población adulta está participando en alguna actividad remunerada, de las cuales 54.8 por ciento lo realiza en el sector 

servicios, de acuerdo con el ejercicio efectuado el año pasado en la entidad. (redacción, página 12) 

Plaza Juárez-Inegi informa datos finales de censo 2010: Con el objetivo de di-fundir a más sectores de la población 

los resultados del Censo de Población y Vivienda 2010 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Mauricio 

Márquez Corona, delegado en la entidad de dicho órgano, dio a conocer estos datos ante alumnos y catedráticos del 
Colegio del Estado de Hidalgo (COLEHGO). 1 Ante una audiencia más concurrida de lo acostumbrado, el delegado aseveró 

que el Inegi está muy interesado y busca llevar a la sociedad todos estos da- tos para que sean utilizados por la población 
y se den una idea de lo que somos hoy como país y sociedad. Relató que para obtener esta información se requirió de un 

trabajo de campo que no hay, otra manera de hacer que caminando por las comunidades, regiones y municipios. Bajo este 
mismo esquemal de difundir la información a una mayor escala, anunció que el Inegi pública, por primera ocasión, el texto 

titulado "Historias de quienes nos contaron"; "son una especie de cuentos, anécdotas de cada entidad del país, de los que 

directamente levantaron el censo". Relató que estas historias se recopilaron luego de una convocatoria que se hizo y en la 
cual se les pidió a los encuestadores que reseñaran sus anécdotas, que enviaran lo que para ellos fue lo más impactante y 

lo que les dejó huella. Márquez Corona expresó • que éste es un texto que vale la pena leer, pues más allá de ser cifras, 
números o, datos duros, "son pequeños pedazos de este gran paisaje que es el país". Recomendó las dos historias de 

Hidalgo, una se desarrolla en la Huasteca y la otra en Pachuca; dejó una copia de este libro en el COLE-FIGO para que 

todos puedan tener acceso a él. Posteriormente, el delegado estatal del Inegi compartió de manera detallada los datos más 
importantes de este censo, por ejemplo que en números absolutos, de febrero a junio de 2010, Hidalgo creció a razón 'de 

casi 43 mil habitantes por año. Explicó también muchos otros datos que se dieron a conocer el pasado miércoles en la " 
capital del estado, entre ellos que actualmente la edad mediana es de 25 años, mientras que en el año 2000 era de 23. Y 

en 1900 era de 17. El municipio de mayor edad mediana es Eloxochitlán, con un dato de 34 años; por el contrario, la 

población más joven la tiene Pisa Flores, con 19 años. (Natalia López Pazaran, página 08) 

Criterio-Va Olvera por reforma fiscal: El gobernador electo Francisco Olvera Ruiz anunció ayer que presentará una 

reforma fiscal que permita a los ayuntamientos obtener mayores recursos, así como proyectar ingresos extra mediante 
nuevos ordenamientos en el uso del suelo. Durante la conclusión de los trabajos del programa Voces por Hidalgo, el 

mandatario electo adelantó algunas fechas de interés general en la transición de los poderes estatales. Además, informó 

que hasta ayer jueves tuvo vigencia el equipo de transición, del cual podrían ser llamados a cubrir algún encargo en la 
formación del nuevo gabinete. Mientras que para el próximo martes se reunirá con el gobernador Miguel Osorio para iniciar 

el proceso de entrega-recepción. El diputado Pedro Luis Noble Monterrubio será el encargado de coordinar estos trabajos a 
nombre del gobierno entrante, así como algunos diputados más que sirvan para testificar el proceso. Por respeto a Miguel 

Osorio, dijo Olvera Ruiz, luego del 20 de marzo dará a conocer a los integrantes de su gabinete Y el 1 de abril, en una 

"ceremonia republicana" a la que espera la asistencia de la mayoría de los gobernadores, los dirigentes nacionales del PRI, 
Nueva Alianza y Verde Ecologista, entre algunos invitados distinguidos más, tomará protesta como gobernador 

constitucional. Luego de este evento, aseguró, arrancará la primera sesión del Comité de Planeación del Estado de Hidalgo 
(Copladehi) que permitirá una dinámica de interacción con los propios beneficiados con las obras y servicios. El gobernador 

electo indicó que su administración pretende tener un énfasis de fortalecimiento municipal, porque será la mejor manera de 
hacer una mejor distribución de los recursos a partir de las necesidades que se reportan desde cada rincón. También 

planteó que otra forma de hacerle llegar recursos a los ayuntamientos, será con la propuesta de una reforma en donde 

permita mayores dividendos el uso del suelo, sobre todo si se toma en cuenta que Hidalgo se encuentra en una zona clave 
para el desarrollo del centro del país. Dijo, a pregunta expresa, que será la semana entrante cuando busque de manera 

personal y con humildad a los actores políticos de la oposición para invitarlos a que se sumen a su cruzada. Proceso...Voces 
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por Hidalgo tuvo 18 responsables distritales, 84 centros de recepción y 500 buzones. Se realizaron 350 juntas con una 

asistencia de 250 mil hidalguenses. Fueron 22 mil las propuestas recibidas, de ahí saldrán las viables. Se anunció la 

creación de un Sistema Estatal de Planeación.(Jorge Martínez página 05). 

El Reloj-Aeropuerto internacional y no sólo alterno: Olvera: Enfático Francisco Olvera Ruíz, gobernador electo de 

Hidalgo, al referirse al tema del aeropuerto expuso que es un tema estratégico para su administración, argumentó que éste 

no es sólo para la conveniencia de Hidalgo, sino para toda la zona metropolitana del Valle de México, urgió en la creación 
de un sistema aeroportuario y el punto de partida, puede ser el aeropuerto internacional de Hidalgo, que es un proyecto de 

todo el estado. Anunció que presentará el primero de abril un paquete de reformas fiscales a la legislatura entrante, expuso 
que éstas serán para fortalecer, desde el punto de vista hacendario, al ayuntamiento e incrementar su capacidad de 

funciones Del tema de seguridad pública, Francisco Olvera, enunció las distintas acciones que implementará en su gobierno 
para dar mejores resultados en la materia. Remarcó la coordinación de instancias: municipal, estatal y federal, de igual 

manera consideró que es necesario un nuevo modelo policial, donde sus integrantes estén más comprometidos con la 

sociedad, mejor preparados y capacitados. Respecto al tema de la refinería Bicentenario dijo “independientemente de la 
deuda que se ha contraído para comprar las tierras de la refinería, las finanzas están planeadas, están programadas y 

vamos a tener capacidad de operación para todo lo que hemos comprometido”. El gobernador electo, reiteró que confía en 
la decisión del gobierno federal de construir la refinería y que ésta sea una realidad, argumentó que esto tiene constancia 

en el Presupuesto de Egresos de la federación aprobado por la Cámara de Diputados. Precisó que el cambio de poderes 

será un acto republicano en donde se colocará a Hidalgo no sólo en un contexto local, sino intentarán a partir de esa fecha 
ponerlo en el plano nacional, que por su ubicación y potencial merece la entidad. (Jorge Monroy, página 01). 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Invierten $200 millones en obras para Pachuca: En lo que va del año la Secretaría de Obras estatal ha 

invertido 200 millones de pesos en infraestructura del municipio de Pachuca, aseguró el titular de la dependencia, 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, quien adelantó que a finales de marzo se entregará la última parte de la obra en el Río de 
las Avenidas. “Se continuará con el Bulevar La Paz para entroncar con el Bulevar de la Revolución de 1917 y desahogar el 

tráfico hacia el Bulevar Nuevo Hidalgo, para completar esta importante obra que tiene una inversión de 120 millones de 
pesos, y que en suma con la obra del Bulevar Colosio al de La Paz de 80 millones de pesos, es un total para este año de 

200 millones de pesos en la capital”. Según el funcionario, esta obra se está entregando en menor tiempo gracias a que el 

presupuesto asignado a ella fue superior al que normalmente se le da a Pachuca, pues normalmente el dinero para la 
capital en cuestión de infraestructura fluctúa entre los 40 y 60 millones, y ahora son 200 millones de pesos. “Son obras que 

quedan heredadas por un gobierno que siempre tuvo una visión de crecimiento, con obras de calidad para gente de calidad 
como lo exigió, el Ejecutivo hidalguense Miguel Osorio”, finalizó el funcionario estatal. Por su parte, Eliseo Ramírez, titular 

de Obras Públicas en el municipio de Pachuca, mencionó que por parte de Casa Rule ya están trabajando para la próxima 
temporada de lluvias, entre otros proyectos de infraestructura. “El cuidado de los drenes, la prevención ante la temporada 

de lluvias que se acerca. Todos los proyectos están en proceso y poco a poco vamos a tener más resultados, no hemos 

cerrado los proyectos. El presupuesto es de 75 millones para obras”. El encargado de las obras en Pachuca mencionó que 
la política del municipio es la de “lograr el bienestar general de las personas, vamos a impulsar acciones en áreas 

deportivas y en mejoramiento de la infraestructura urbana”.  Ramírez anunció que en breve habrá nuevas licitaciones de 
obra pública. “Estamos por licitar algunas obras importantes como la pavimentación de las calles aledañas a la iglesia del 

Espíritu Santo, tenemos programadas obras en diferentes colonias de diversos programas”. Pero no sólo en pavimentación 

o infraestructura urbana está enfocada la inversión en cuanto a obra pública, pues la materia deportiva también tiene su 
espacio dentro de los planes de la presidencia municipal de Pachuca, pues la alcaldesa, Geraldina García, reiteró su 

proyecto para la Unidad Deportiva. “Estamos por arrancar un programa de mantenimiento de los espacios deportivos con 
los que se cuenta el municipio, pues sabemos que hay muchos espacios, pero también requieren mantenimiento, de 

pavimentación, pintado o iluminación. Tenemos el compromiso esa tarea”. Pero lo más llamativo de este proyecto es la 

construcción de una cancha de futbol americano en la Unidad, misma que será una de las mejores instalaciones de la 
entidad. “En esta semana debió de haberse iniciado la construcción de la primera cancha de futbol americano en la capital, 

que habrá de estar en la Unidad Deportiva. Va a ser una cancha de primer nivel, pues en su primera etapa se hará la 
cancha de pasto sintético y en la segunda contará con granerío y vestidores para quienes practican este deporte”. 

También, dijo García Gordillo, habrá mejoras en las canchas de otros deportes, como básquetbol y en las áreas de 
ejercicio. “En una visita en la Unidad Deportiva identificamos que la cancha de básquetbol del gimnasio necesita de 48 

horas para atender a todos los visitantes, por eso me comprometí a techar otras dos de las siete que hay, para que puedan 

los deportistas hacerlo en mejores condiciones. Se enrejó la cancha de béisbol, se mejoró el área del gimnasio, me 
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comprometí al área de abdominales ponerle pasto para seguir dándole un mejor aspecto”. La encargada de Casa Rule 

mencionó que el área de comida dará un giro al expedir alimentos más saludables y evitar la venta de comida chatarra. 

Estos anuncios se dieron en el marco de la toma protesta de la Junta de Gobierno del Instituto del Deporte, realizada en la 
presidencia municipal. Claves-Instituto Municipal del Deporte• Con la constitución del Instituto Municipal del Deporte, 

se busca impulsar el trabajo interinstitucional para ofrecer una mejor respuesta a la población.• Yarely Melo Rodríguez, 
presidenta de la Comisión de la Juventud y Deporte del Congreso del Estado reconoció la voluntad de todas las 

autoridades.• El Instituto tendrá a su cargo los 120 espacios deportivos que hay en la capital, además de propiciar el 

acercamiento con las Asociaciones deportivas. (Alejandro Suárez, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-PRI quiere ISR hasta de 35%: En el Senado, la fracción del PRI presentó su iniciativa de reforma fiscal, que 
fue enviada a la Cámara de Diputados para su discusión, la cual propone un IVA generalizado de 13 por ciento sólo para 

quienes consuman en el comercio formal y un ISR de hasta 35 por ciento. Respecto del IVA, aclararon que quienes 

compren a informales pagarán 16 por ciento. Además, confirmaron que ninguna medicina de patente pagará este impuesto 
y que habrá una canasta básica de alimentos exentos del gravamen, en el que se incluyeron de última hora el atún y la 

sardina. También serán gravados los transportes terrestres federales, salvo autobús y ferrocarril; así como los espectáculos, 
excepto las entradas de cine, circo y teatro.  En el caso del Impuesto Sobre la Renta (ISR), los priistas hicieron un último 

ajuste para elevarlo hasta en 35 por ciento a las personas que ganen más, es decir, arriba de medio millón de pesos 

mensuales, aplicable en 2014.  Mientras que el 25 por ciento aplicará en 2015 para quienes obtengan ingresos arriba de 
cuatro salarios mínimos. Para quienes ganen menos de eso, no pagarán ese impuesto.  Por lo que toca al Impuesto de 

Control de 3 por ciento, el coordinador priista Manlio Fabio Beltrones resaltó en tribuna que reducir la tasa efectiva del IVA 
de 16 a 13 por ciento —mediante un mecanismo garantizado de devolución como sería el 3% de impuesto de control— 

reduciría el pago de ese gravamen en 20 por ciento.  Según la iniciativa, el 3 por ciento será devolutivo en un plazo de un 
mes por la Secretaría de Hacienda para quienes muestren sus tickets electrónicos donde se identifique ese pago. Para 

recibir ese beneficio, el causante deberá mostrar un RFC y tener cuenta bancaria.  Se confirmó que desaparece el 11 por 

ciento de IVA en las fronteras, pues el 13 por ciento general aplicará en todo el país.  También se elimina el IETU y se 
propone un nuevo régimen fiscal para Pemex que disminuye la tasa impositiva. Se abre un capítulo de simplificación de 

pagos de impuestos y sanciones para Hacienda y comerciantes que no devuelvan el 3 por ciento de Impuesto de Control.  
Esta ley, que entraría en vigor el 1 de enero de 2013, prevé también la deducibilidad de las colegiaturas hasta el nivel 

bachillerato con montos de 24 mil 500 pesos y de manera decreciente hasta preescolar de 14 mil 200 pesos.  Beltrones 

sostuvo que “no estamos lejos de un colapso de las finanzas públicas, hasta ahora evitado gracias a los elevados precios 
del crudo en el mercado mundial, derivado de la insuficiencia creciente de ingresos tributarios que financien el gasto del 

Estado”.  Destacó que el avance democrático no se ha traducido en la generación de bienes públicos que beneficien a la 
sociedad y hagan crecer la economía.  “Me han dicho que esto es demasiado bueno para ser verdad. Yo quiero decirles que 

es posible… bajar impuestos a la mayoría, cobrarlos de manera equitativa y gastar mejor”. Es factible, insistió, superar la 

pobreza, pero además esta iniciativa busca terminar con la evasión fiscal y eliminar los privilegios “para proteger el 
consumo de la población de menores ingresos, para crecer y generar más empleos”. - Claves-PAN ofrece análisis; PRD 

mantiene cautela• José González Morfín, líder de los senadores panistas, ofreció que su bancada analizará con mucho 
cuidado la propuesta fiscal priista.• Mientras, Carlos Navarrete, coordinador perredista, dijo que esperarán a ver qué cara 

ponen los diputados del PRI, partido en el que hay, dijo, “un juego de vencidas”.• Además de la canasta básica de 
alimentos y medicinas, quedan exentos de IVA los insumos y maquinaria del sector agropecuario, así como revistas y 

periódicos. (Angélica Mercado, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

que el nerviosismo en los pasillos de las oficinas del gobierno estatal está cada día más intenso... 

que el nerviosismo en los pasillos de las oficinas del gobierno estatal está cada día más intenso. Resulta que los 

conocedores aseguran que los apellidos de personas del grupo osorista que van a repetir en cargos de gobierno son los 

siguientes: Mayorga, González, Moctezuma y Velasco, entre otros. Habrá que estar atentos para ver cuántos repiten para el 
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próximo sexenio. 

que pese a que en pocos días dejará su puesto, el gobernador Miguel Osorio se encuentra literalmente bajo los reflectores, 

pues el mandatario graba en diferentes locaciones los spots que saldarán al aire dentro de poco con motivo de su sexto 

informe de labores.  

que la próxima Legislatura local se instalará entre el 25 y 26 de marzo para tener todo listo de cara a la toma de protesta 

de Francisco Olvera como nuevo mandatario estatal. Esta instalación, sin embargo, no es oficial, pues los todavía diputados 

electos no tendrán poder de legislar sino hasta el 1 de abril. Pero de que los pondrán a trabajar antes, eso es seguro. 

que los verdaderos panistas de Tizayuca quieren un candidato de arraigo y que represente a la sociedad civil, por lo que 

siguiendo el discurso del presidente Felipe Calderón proponen al notario Octavio Soto Martínez, distinguida personalidad de 

ese municipio. 

que en Actopan PRI y Nueva Alianza están haciendo malabares para concretar una coalición electoral, aunque sea de facto. 

La idea es que si se logra de manera oficial, entonces el profesor y ex diputado federal Sergio Hernández Hernández sería 

quien encabezaría la fórmula, pese a que hace unos años llegó a San Lázaro como representante perredista. 

que en Yahualica la caballada del PRI por la presidencia municipal está conformada por Elías San Juan Sánchez, Arturo 

Hernández Castillo, Faustino Bautista Ramírez, Carlos Hernández Hernández y Joel Rodríguez Arenas. A ver de cuál cuero 

salen más correas. 

 

que Miguel Ángel Islas Chio encontró vida después de la vida, pues aunque terminó su cargo como secretario de Educación 

en Tlaxcala, el profesor “volvió a casa” al recibir una importante comisión en el Comité Ejecutivo Nacional del SNTE.  

que el regidor priista por Molango Isidro Bustos, por cierto yerno del ex alcalde de Tlanchinol, Nemorio Medina Hernández, 

debe saber mucho de los dineros faltantes en las arcas de este último municipio, ante el encarcelamiento del también ex 

alcalde Teodoro Linarte Sánchez. Dicen los tlanchinaloenses (¿se dice así?) que se debe hacer comparecer a Isidro Bustos 

ante la justicia, pues estuvo muy cercano al ahora preso. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien está en el ojo del huracán es la diputada perredista Estela Rubio, de quien dicen declinó buscar la candidatura 
por la alcaldía de Ixmiquilpan y le dejó el campo libre a su cuñado, Juan Ortiz Simón, quien ya tiene experiencia en 

campañas perredistas y es una de las cartas más fuertes del sol azteca para competir por la alcaldía. Dicen quienes lo 
conocen que hasta el diputado priista Roberto Pedraza ya palomeó su candidatura. 

Que contrario a algunos funcionarios, quien no ha dejado de trabajar, a pesar que ya quedan pocos días para que termine 
la actual administración estatal, es el de Seguridad Pública, Damián Canales, a quien se le ha visto muy ocupado con 

algunas investigaciones. Dicen que de no ser porque ya termina el sexenio, se quedaría más tiempo, pues a pesar de las 
contrariedades el secretario sigue firme en su trabajo como lo ha venido haciendo desde el primer día. 

Que muchos burócratas de medio nivel acudieron ayer a la presentación de resultados de la campaña Voces Por Hidalgo 
del gobernador electo Francisco Olvera para dejarle infinidad de currículos, pues dicen que la pelea por las mejores 

oficinas todavía sigue entre algunos políticos. Aunque los que saben, dicen que en los mejores puestos ya están los 
indicados. 

Que a quienes se les vio muy contentos en reconocido restaurante de la ciudad es al ex técnico de los Tuzos Pablo Marini 
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y a su ex auxiliar Gabriel Caballero, quienes disfrutaron de unas copas de vino, acompañadas de un buen tabaco y un 

tabaco. Dicen que festejaban al doble, pues Marini estaba contento porque ya no tenía la presión del equipo y Caballero 

estaba feliz por su largo viaje a Europa para prepararse como director técnico. 

Que a quien ya le dio envidia la popularidad de la marcha de los 400 Pueblos es a la dirigente del Movimiento 
Antorchista, Guadalupe Orona, de quien dicen ya prepara una mega manifestación en el Distrito Federal, pero al estilo 

de los campesinos que visitaron varios municipios de Hidalgo, o sea en paños menores. Dice Orona que a ver si así le 

hacen caso o de menos para que les regalen prendas de vestir. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

• “Son obras que quedan heredadas por un gobierno que siempre tuvo una visión de crecimiento, con obras de calidad 
para gente de calidad como lo exigió el gobernador.” Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas estatal, sobre la 

conclusión del Río de las Avenidas para finales de este mes.  

• “El gobierno federal está señalando a los gobiernos priistas en su mayoría, no contamos con todo el apoyo del gobierno 

federal, los gobiernos del mismo partido reciben recursos extraordinarios.” Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas de 
Hidalgo, sobre el nulo apoyo que reciben de la Federación respecto a los recursos. 

• “La expectativa es ganar todos los municipios, pero sabemos de la embestida priista gubernamental.” Marco Antonio 
Rico, secretario del PRD, sobre las alianzas electorales que todavía no logran amarrar en varios municipios. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Las reformas estructurales en el Congreso de la Unión avanzaran… Si el PRI lo quiere 

(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Cerca de 80 padres de familia de la escuela Madero y Pino Suárez, ubicada en la unidad 
habitacional Pemex en tula, bloquearon diversas calles y avenidas de la cabecera municipal, en demanda de la destitución 

de la directora del plantel, Cristina Etelia de Labra, a quien acusan de solapar agresiones de tipo sexual de un alumno 

contra sus compañeros… (redacción, primera plana)  

Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

Esta muy cercano el relevo institucional en la PGJEH. Habrá nuevo titular que sustituya a José Alberto Rodríguez Calderón, 
quien se mantuvo al frente de la administración de Miguel Osorio. ¿Quien le sucederá? Es la interrogante más recurrente en 

los círculos de abogados y del Ministerio Público. Rodríguez Calderón culmina el periodo para el que fue electo por los 
diputados. Por ley, no puede repetir. Así que antes, en la segunda quincena de este mes, se formalizará el cambio de 

titular. Surgirá de una terna que envíe al Congreso el jefe del Ejecutivo estatal. No hay precisiones respecto a la identidad 
del futuro procurador. Pero, dicen los observadores, pudiera ser un indicativo la reciente incorporación de José Luis Lima 

Morales a la estructura de la PGJEH. Resulta notorio que se le designara en una nueva responsabilidad, justo al recibir un 

premio nacional cuando se desempeñaba como titular de la Auditoría Superior del Estado. Lima Morales es el único 
funcionario que ha recibido votación unánime del. Congreso en tres ocasiones. Sin ningún voto en contra fue designado, en 

su momento, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral. Más tarde, sin oposición de algún legislador, fue 
nombrado titular de la ASEH. Y, hace un par de semanas, en las mismas condiciones, se validó su nombramiento al frente 

de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales. No obstante, los mismos analistas prevén que pueden estar listos otros 

aspirantes. SE DICE QUE TIENEN posibilidades Nicolás Ramírez Gómez, lo mismo que Alejandro Straffon Ortiz, quienes 
forman parte del equipo de transición del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz... EN EL PODER JUDICIAL del Estado se 

vive la misma efervescencia, por una posible sucesión. En ese importante ámbito de la administración pública circulan dos 
versiones. Una dice que podría ser re-electo, en los primeros días de abril, el actual titular y presidente del Consejo de la 

Judicatura, Valentín Echavarría Almanza, cuya calidad, conocimientos y profesionalismo son incuestionables. Otra carta 

fuerte estaría representada por el ex magistrado y ex director jurídico del Gobierno del Estado, e integrante del equipo de 
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transición, Pedro Luis Noble Monterrubio, que igualmente se ha desempeñado como legislador local. Las dudas, en torno a 

la Pro-curaduría y el Poder Judicial de Hidalgo, se despejarán en unos cuantos días... NORBERTO OLÍN Barquín ya es 

conocido como "El Napito" de la Cámara Nacional del Pequeño Comercio (Canaco-pe). Porque estaría emulando, en 
diferente escenario, a Napoleón Gómez Urrutia, quien heredó la dirigencia minera nacional de su padre, Napoleón Gómez 

Sada. Olín Barquín también siguió la tradición paterna. No sólo eso, pues, a varias décadas de control rígido de esa 
importan-te organización, se resiste a soltarlo. Tras bambalinas se opone a la reelección de José Luis Guevara Muñoz, 

porque, según se comenta, opaca sus pretensiones de permanencia y obediencia. Todavía no se sabe en qué terminará el 

sainete empresarial. (Alejandro Sierra, página 12) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes: Suena a todo volumen que, pese a la salida formal del PT de la 

eventual coalición opositora para los comicios del próximo 3 de julio, el “dueño” de la franquicia en Hidalgo, 

Arturo Aparicio Barrios, no ha “cortado” la relación con las dirigencias de PRD, PAN y Convergencia. 

El ex legislador local electo hace como que ignora los resolutivos de la agrupación a nivel nacional y advierte que 

apoyará a los petistas que decidan ir a la denominada “alianza amplia”, aunque sea de facto. 

Por cierto, a través de las ondas hertzianas llegó la queja de que a Aparicio Barrios le fue muy bien en las 

campañas para gobernador y diputados locales del año pasado. 

Aunque el PT se separó del PRD, el PAN y Convergencia en la contienda para renovar el Poder Ejecutivo, se 

comenta que durante el proceso pidió “prestado” un automóvil Jetta último modelo, el cual hasta momento 

mantiene en su poder. 

En Radio Pasillo es escucha que los requisitos de operación del Fondo Nacional de Apoyo para Empresas 

en Solidaridad (Fonaes) fueron diseñados para que no puedan cumplirse. 

A pesar de que este programa ofrece “todas las facilidades” a los interesados en conseguir un préstamo, muchos 

solicitantes han quedado fuera por contestar con datos verdaderos una encuesta de situación socioeconómica que 

se aplica al iniciar el trámite. 

Afectados afirman que eso les ha pasado por reconocer que tienen una casa con dos cuartos y algunos aparatos 

electrodomésticos. En cambio, quienes declaran no poseer nada inmediatamente son aprobados por el 

sistema. 

Suena en Radio Pasillo que, con el propósito de evitar que los comités municipales del PAN “se vuelen la 

barda”, la dirigencia estatal ya puso orden y anunció que será la cúpula  blanquiazul, y nadie más, quien apruebe 

o desapruebe las alianzas con partidos de izquierda. 

Según se comenta, la intención de esta medida es poner un candado estatutario a quienes aún no están muy 

convencidos de coaligarse con el PRD, obligándolos a que se ´”alineen” a las decisiones que se tomen en la 

avenida Revolución de Pachuca. 
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Milenio-En pocas palabras… 

Lo cortés no quita lo valiente: Con un parque vehicular de casi 800 mil unidades, el estado de Hidalgo está en el “top 
ten” como una de las entidades donde más personas resultan lesionadas a consecuencia de accidentes viales. El consumo 

de alcohol y la falta de una adecuada cultura vial, son dos de las principales causas. En todo el país, mueren más de 24 mil 
personas a consecuencia de las lesiones provocadas en incidentes de tránsito, y la cifra va en aumento. A nivel local, las 

ciudades de Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo, concentran la mayor cantidad de accidentes. En el caso de la 

capital hidalguense tiene una explicación lógica, pues fue diseñada para peatones pero en los últimos años los automóviles 
les han robado espacios. Sus calles angostas resultan insuficientes para caminarlas, y muchas veces se ven obligados a 

bajar de la banqueta con el riesgo que ello representa. Por si fuera poco, existe una falta de respeto a los de a pie, y en 
ello coinciden los que saben del tema. “Es necesario que los automovilistas hagan conciencia acerca de los derechos 

peatonales”, declaró hace unos meses la doctora Verónica Ramona Ruíz Arriaga, investigadora de El Colegio del Estado de 

Hidalgo” (Milenio Hidalgo 15 de enero 2011). Lo que propuso en aquella ocasión y que por supuesto sigue teniendo 
vigencia es respetar los espacios, tanto de los automovilistas como los peatones, para que ninguna de las partes resulte 

afectada.  “Escaleras en la banqueta, irregularidades, hoyos, extraordinarias inclinaciones, basura, salientes, tierra, árboles, 
postes, material de construcción, coches estacionados, son sólo algunos de los obstáculos para personas de a pie, quienes 

no tienen más que parecer absurdos suicidas cuando caminan por el arroyo de la calle, abandonando irresponsablemente 
las idealmente protectoras, bien trazadas, espaciosas y desde luego, bien cuidadas banquetas”. Las autoridades 

municipales deberían 1) hacer un análisis serio de la accesibilidad y liberar de obstáculos las banquetas, y 2) establecer 

rampas para personas con discapacidad. Además de establecer calles peatonales, no solo los fines de semana a fin de 
garantizar la seguridad de los ciudadanos. La alcaldesa Geraldina García ya implementó la medida en el Centro Histórico, y 

valdría la pena que la exclusividad para peatones fuera permanente.  (Miguel alemán, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros…. 

La caída de Xóchitl: Mientras Xóchitl Gálvez Ruiz continúa victimizándose en cualquier espacio que le abran en foros o 
medios de comunicación, la descomposición que produce en los partidos que integraron la coalición Hidalgo nos une, que la 

postuló candidata al gobierno del estado, crece, tan así que en los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 

Democrática (PRD), la única posibilidad de ir aliados a los comicios municipales, es sin ella. Al grado que en la sesión del 
comité panista del pasado jueves, varios consejeros le exigieron a Gonzalo Trejo que frenara la intromisión de Gálvez Ruiz 

en la vida interna del partido, porque no es militante ni miembro activo, lo que ocasionó un debilitamiento mayor de la ex 
candidata y la pérdida de autoridad del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE). Mientras ella en un artículo en el 

matutino Reforma, tras reconocer el triunfo de Francisco Olvera Ruiz, enumera supuestas irregularidades en el proceso que 
pese a su discurso de contar con cientos de pruebas, no pudo comprobar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), y se atreve a asegurar que una persona le ofreció 50 millones de pesos para financiar su campaña. 

Obvio dice que los rechazó, pero esta declaración pone en duda su honestidad, que cada vez que puede es bandera que 
enarbola y en la que se enreda como víctima de los políticos; pero esa acción debió denunciarla a las autoridades, además 

no revela el nombre de quien le ofreció esa millonaria cantidad, que bien puede tener su origen en alguna actividad ilícita. 
Gálvez Ruiz está a tiempo de dar a conocer quién le ofreció 50 millones de pesos, pero si es mentira, abona a que en el 

PRD avance el senador José Guadarrama y que en el PAN cobre mayor fuerza la versión de que el presidente nacional, 

Gustavo Madero, no le tiene confianza y aumente la posibilidad de que el PAN tome una tercera vía en Pachuca, para ir en 
coalición con el PRD, que sería Natividad Castrejón Valdez, cuya presencia aumenta. (Alberto Witvrum, página 05) 

Vía Libre Deslinde… 

El jueves 3 de marzo sesionó la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN); ahí fue puesto en el banquillo de 
acusados el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Gonzalo Trejo Amador, quien para la mayoría de los panistas 
tiene una gestión peor que la de su compañero de carrera, Bernardo Guillermo Galland Guerrero, a quien en aras de 

posicionarse traicionó, cuando éste no lo objetó para que le sucediera en el cargo. Trejo Amador, que obedecía a los 

intereses de la delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marisol Vargas Bárcena, en los últimos meses 
inició un doble juego para adquirir fuerza propia; por ello respaldó las acciones de la ex candidata al gobierno de Hidalgo 

de la coalición Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez Ruiz, a quien acompañó en sus conferencias de prensa, donde aseguraba 
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que la elección para gobernador se anularía porque tenía pruebas suficientes. Igual estableció alianza con el diputado local 

electo Damián Sosa Castelán, para beneficiarse del capital político que dejó Gálvez Ruiz, que tiene su propia estrategia para 

influir en la vida interna de los partidos que la postularon, ya que en el de la Revolución Democrática (PRD), tiene alianza 
con la tribu del ex guadarramista Teódulo González Pérez, y de esta manera construir su candidatura al Senado, por 

cualquiera de los dos partidos. En el PRD, fue directamente el presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) Pedro Porras 
Pérez, quien le pidió diplomáticamente a Xóchitl Gálvez, que no intentara “meter la mano” en los procesos municipales para 

elegir candidatos a presidentes municipales; lo que no sucedió en Acción Nacional, por lo que se generó malestar entre los 

consejeros, lo que niegan incluso con insultos en las redes sociales Trejo Amador y su secretario general Raimundo 
Ordoñez. Pero lo cierto es que en la reunión del jueves 3 de marzo, le llovieron reproches y cuestionamientos a Trejo 

Amador, por permitir la intromisión de Xóchitl Gálvez en los asuntos partidistas, ya que no es militante o miembro activo 
del PAN; no fue uno, fueron concretos cuatro de los dirigentes quienes exigieron a Gonzalo Trejo, frenar a Xóchitl Gálvez. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Criterio-Desde el cerro del lobo- Transporte politizado: En la semana que concluye Tulancingo y cerca de 45 mil 
usuarios del transporte público de esa ciudad, sufrieron las consecuencias de tener un transporte público desordenado y 

anacrónico. La razón, la de siempre, no hay autoridad que se atreva y pueda poner orden debido a la colusión que existe 
entre los concesionarios y la autoridad. ¿Por qué? Por el perverso nexo que se da en las campañas políticas entre 

concesionarios y candidatos, no importa el partido.Hoy pareciera que existe una posibilidad de que se escuché el tema y 

sea analizado, ante la convocatoria de Voces por Hidalgo, al cual el gobernador electo Francisco Olvera ha convocado, para 
precisamente escuchar a la sociedad y elaborar un Programa Estatal de Desarrollo moderno, innovador y cercano a la 

sociedad, y no hecho desde los escritorios de los gurús de las planeación. En todos los estados ocurre. No importa el 
partido que gobierne, el punto es que los concesionarios afinan su olfato y apuestan por la opción que va a ganar, y eso 

complica su actuación cuando se vuelve autoridad. Hoy, Francisco Olvera podría ir un paso delante del resto de sus 
homólogos, para hacer una reforma de fondo y el primer paso, es despartidizar al transporte público. Eso la sociedad se lo 

reconocerá más, y puedo asegurarle que la rentabilidad política será mayor, que el tener la unidades de transporte público 

como espectaculares rodantes. En mi opinión, debe quedar prohibido por la ley, que todo vehículo del transporte público 
concesionado, porten en tiempos electorales leyendas en favor de candidatos y partidos políticos, cualquiera que estos 

sean. Lo anterior se vuelve indispensable para evitar conflictos de intereses que se dan entre las autoridades y los 
transportistas en menoscabo de los usuarios, ya que los primeros no se atreven a poner en orden a los segundos, porque 

fueron apoyados por éstos en la campaña electoral previa a su ejercicio de gobierno y es el cuento de nunca a acabar y 

mientras tanto, el servicio público es de pésima calidad. La prohibición que se propone, nada tiene que ver con la libertad 
de asociación que los transportistas tienen para defender sus derechos, ni mucho menos pretende limitarlos en sus 

derechos políticos individuales. A lo que voy, es a la prohibición que deben tener las unidades del transporte público, para 
que sean medios de propaganda política.  El argumento que planteo es que se trata de una concesión pública, misma que 

tiene restricciones de derecho público. Así como no se puede colocar propaganda electoral en edificios públicos o en 

vehículos oficiales, tampoco en el mobiliario que sirve para brindar un servicio público, como lo son los vehículos que sirven 
de taxis o “microbuses”, aun cuando un privado sea el titular de la concesión. De esa manera, los usuarios ya no serían 

rehenes de la relación perversa existente entre concesionarios y autoridad que durante años ha prevalecido, tan común y 
que lamentablemente pasa inadvertida. Pero no piense que se trata de una practica exclusiva de los gobiernos emanados 

del PRI. No, porque el PAN y el PRD, partidos que tanto lo criticaron esa practica corporativa, también lo hacen en las 
entidades que gobiernan. En Jalisco, donde gobierna el PAN, en las campañas, los taxis son promotores “voluntarios” del 

albiazul.  En el Distrito Federal los “peseros o microbuses” apenas hace unas semanas, portaron las fotos de los diversos 

candidatos perredistas.  Es una buena oportunidad para Hidalgo para iniciar con acciones de gobierno modernas, 
innovadores y de vanguardia. (Carlos Sandoval Leyva, página 03). 
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